

CARTÓN AUTOR: JONÁS

A TODAS...

LA ELECCIÓN
DEL PODER JUDICIAL
QUEDÓ ATRÁS...
AHORA VOY POR
LA REELECCIÓN



COLUMNA LO QUE SE ESCUCHA EN EL VALLE



EL ENTERADO

Edomex: más promesas de no más inundaciones

Quiere regresar a su cargo la alcaldesa agresora

Convocan a sortear 150 plazas de agentes del MP

Blindarán a instituciones contra la corrupción

lio del año pasado debido a que el sistema de drenaje colapsó...

... Reza un adagio que muchos de los chalquenses han adoptado: "Del dicho al hecho, hay mucho trecho" ... Aunque dicen también que "la esperanza muere al último" ...

... Pues, ¿no que la justicia está a la orden del día?...

... Bueno, es que en estas épocas, todo se puede esperar...

... Resulta que Selenne Hernández Herrera, presidenta municipal con licencia de Capulhuac, Estado de México, y acusada de agredir físicamente a una psicóloga del DIF local, ¡pretende regresar a sus funciones! ...

... Sin embargo, cuando se enteraron los pobladores de la información, pusieron el grito en el cielo, y hasta el mismo Cabildo del ayuntamiento, votaron en contra...

... Jurídicamente, el gobierno municipal sólo debía ser notificado del regreso de la alcaldesa, pues su separación fue temporal, y sin causas de fuerza mayor que ameriten su destitución...

... No obstante, en medio del vacío legal y político que deja este acto del cabildo, Sarita Arellano Hernández continuará como presidenta municipal por ministerio de ley, en tanto no se defina una nueva titularidad o se agote el tiempo legal de la licencia solicitada...

... Los miembros edilicios argumentan que, hasta el momento, no se ha dado a conocer qué pasó con la denuncia por presuntamente agredir físicamente a una trabajadora del Sistema Municipal DIF...

... Cabe recordar que, Hernández Herrera, emanada del movimiento de la Cuarta Transformación, se ausentó del cargo tras dicho escándalo ocurrido el pasado 2 de mayo, cuando fue denunciada...

... Será cuestión de días para conocer la ruta legal que seguirá Hernández Herrera, así como la retroacción social que genere al estar involucrada en el asunto antes citado...

... ¡Otra más del Poder Judicial, ahora en el Edomex!...

... Pero esto, hay que aclarar, no se llevará a cabo a manera de elección con votos...

... Resulta que la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM) lanzó una convocatoria pública para ocupar 150 plazas como Agente del Ministerio Público, como parte de un proceso transparente enfocado en fortalecer la procuración de justicia en la entidad...

... La convocatoria está dirigida a profesionistas titulados en derecho, con conocimientos en derecho penal, procesal penal, técnicas de litigación y normativa relacionada con derechos humanos, perspectiva de género, derecho constitucional y legislación aplicable a la FGJEM...

... Como parte de sus obras para mejorar el drenaje, este 9 de junio entrará en operación el Colector Solidaridad, el cual ayudará a mitigar las inundaciones en Chalco, zona que sufrió severas anegaciones durante ju-

... Los interesados deberán cumplir con estos requisitos académicos y de experiencia para



COLUMN

ESPACIO ELECTORAL

ACORDE AL ACORDEÓN LA ELECCIÓN JUDICIAL



ELEAZAR FLORES

GANARON TODO Y MÁS-
Pasando, por ahora, de la tómbola a la PIRINOLA, o perinola que también es correcto, apareció en el artefacto, para la OPOSICIÓN, TODOS PIERDEN, y además, PIERDEN TODO, no solo en los cargos a MINISTROS-AS de la SUPREMA CORTE, también lo harán en el TRIBUNAL DE JUSTICIA ADMINISTRATIVA.

Hoy toca ampliar acerca de este Tribunal, pues de acuerdo a la nueva normatividad, que entrará en vigor el primero de septiembre, será la instancia que dirá la última palabra para convalidar u obligar a la rectificación, del actuar de los futuros integrantes de todas las instancias y responsables de la SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN.

Tratándose de una instancia de nueva creación, seguramente con el tiempo se irá informando de sus estilos de trabajo, pero eso sí, ya hay personas que integrarán este Tribunal de Justicia Administrativa, en el que también destacan profesionistas identificados-as y cercanos-as, unos más que otros-as, a la cúpula de la cuarta transformación, la fundadora y la actual.

Para analistas de los cambios, las características anteriores son materia prima y motivo de crítica y cuestionamientos, preguntándose si no hay personajes mejores; pero para los panegiristas del comando guinda son punto de apoyo para destacar esos aciertos y avanzar en la lucha, -fácil hasta eso-, para seguir entintado a municipios, estados y ahora hasta instancias gu-

bernamentales.

GANADORES-AS-. Hasta donde llegó la contabilidad del Instituto Nacional Electoral, -que incumplió en tiempo dar cifras-, las personas que integrarán el Tribunal de Justicia Administrativa son, en el orden de votos que se les acreditan:

Celia Maya García con 3 millones 900 mil 62 votos; Eva Verónica de Gómez Zárate 3 millones 713 mil 89 sufragios e Índira Isabel García Pérez, 3 millones 126 mil 7 votos. En la LISTA VARONIL Bernardo Batiz Vázquez con 3 millones 479 mil 757 votos y Rufino Hernández Tovar 2 millones 900 mil 269.

Si el Instituto Nacional Electoral aplica la misma observancia para reconocer a quien presida el Tribunal de Justicia Federal, Celia Maya García sería presidenta, pero si les tocara a los hombres, el cargo recaería en Bernardo Bátiz, obradorista de cuño desde la jefatura capitalina, lo que la sonorense Guadalupe Taddei anunciará en el en el transcurso del día de hoy.

AUSENTISMO-. Por lo visto y por comportamiento y dichos de la presidenta con a, estamos lejos de escuchar el lenguaje y tono de un auténtico JEFE-A DE ESTADO, felicitado a toda la CIUDADANÍA VOTANTE del pasado domingo, y no cuestionar RESULTADOS PARTIDISTAS, tarea y responsabilidad que deberían asumir dirigentes institutos de todos los colores, exaltando triunfos y asumiendo derrotas con responsabilidad. RECONOCER ABSTENCIONISMO les falta.

Por desgracia, ningún actor político o autoridad lo hace.

Mañana Teofilito viene filoso.

avanzar a la siguiente etapa del proceso...

... La Fiscalía del Estado de México reiteró su compromiso con la transparencia y la legalidad en sus procesos de contratación, por lo que la institución advirtió, que cualquier intento de suplantación de identidad, usurpación de funciones o conducta irregular será sancionado conforme a la ley...

... El registro de aspirantes se realizará únicamente de manera digital, los días 9 y 10 de junio, a través del sitio oficial de la Fiscalía Edomex: <https://app.fiscaliaedomex.gob.mx/aspirantes/>

... Los folios de las personas que cumplen con todos los requisitos serán publicados el 12 de junio en la misma página web. Quienes resulten seleccionados deberán presentar un examen teórico que será indispensable aprobar para continuar en el proceso...

... Resulta que el Estado de México está en proceso de adoptar el Modelo para la Gestión de Riesgos de Corrupción (MOGERIC), una herramienta técnica que permitirá a las dependencias públicas identificar, analizar y priorizar puntos críticos en sus procesos internos que podrían ser aprovechados para prácticas indebidas...

... De acuerdo con la Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción del Estado de México y Municipios (SE-

SAEMM), el objetivo es transitar de un enfoque reactivo a uno preventivo en la lucha contra la corrupción institucional...

... Aunque el documento, que se puede consultar en la página del SESAEMM, ofrece una ruta clara para su implementación, no establece un calendario oficial ni fechas específicas para su incorporación obligatoria, el modelo se presenta como una herramienta técnica de libre adopción, adaptable a cada institución conforme a su contexto operativo y sus capacidades organizativas...

... El modelo se compone de ocho etapas operativas, iniciando con la identificación del riesgo, donde las instituciones deberán analizar sus procesos administrativos para ubicar dónde existen vacíos normativos, alta discrecionalidad o conflictos de interés. Esta etapa contempla un mapeo de actores, recursos y decisiones clave que pudieran ser manipuladas con fines corruptos...

... El gobierno estatal plantea integrar este modelo como parte de sus políticas de planeación estratégica, con un enfoque transversal, con la intención es que los riesgos de corrupción se abordan desde el diseño de programas y políticas públicas, con énfasis en áreas de alto impacto como contrataciones, transferencias de recursos, autorizaciones y servicios públicos...



COLUMNA



ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA.

- Gana Grupo Texcoco PJEM.
- Cercano a la Gobernadora.
- Racismo de la derecha.
- Sin sesionar Congreso Local.

Al término del conteo de votos del proceso electoral para el Poder Judicial que tanto hace rabiar a la derecha y sus voceros, en el caso del Estado de México se confirmó lo que siempre se dijo, que el texcocano egresado de la UAEMex, Héctor Maceo García, no solo ganaría, sino que además será el próximo Presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de México, habiendo logrado 176,475 votos, que representan casi el 18% de la votación total. No olvidemos que, como dijimos en este espacio, competían ex funcionarios colaboradores de ex "goberladrón" priistas e incluso el de la "Estafa Maestra" para juez y perdieron, pero Héctor Maceo García llegó sin mancha alguna y es muy cercano al "Grupo Texcoco", es decir, a la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez y al "hombre fuerte del delfinismo" que es el Secretario General de Gobierno, Horacio Duarte Olivares (que dicho sea de paso, es el mejor perfilado para la candidatura a la gubernatura de 2029 por Morena) por lo que, evidentemente, se fortalece el Grupo Texcoco, y específicamente la mandataria a quien no den por descartada para el 2030. Pero ¿quién es Héctor Maceo García qué tanto aparecía en los medios, en las redes sociales y en las conversaciones interpersonales? Pues alguien con amplia carrera judicial (nada más 33 años de

experiencia) que empezó como notificador, juez de cuantía menor, y posteriormente de primera instancia, y antes de que lo descalifiquen los priistas mexiquenses, déjenme decirles que fue un gobernador del PRI (en ese entonces) Alfredo del Mazo Maza, por méritos y no por compromiso político ni familiar, lo propuso para magistrado en la región 3 de Texcoco. Pero además, ha sido muy bien recibido por la comunidad litigante y de la abogacía en general por no ser un vato déspota, prepotente y altanero sino todo lo contrario, sencillo y muy cercano a la ciudadanía, de manera sincera y sin la típica pose falsa para foto para los medios y las redes sociales, algo que coincide con "el estilo personal de gobernar" de la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez, no sólo reconocida sino apreciada por su cercanía con la gente, algo no visto en todos sus predecesores. De esta manera, ahora sí, los tres poderes quedan en manos del pueblo ... NOTAS CORTAS: Y a todo esto, ¿no saben, raza, cómo les fue a los priistas Ricardo Sodi Cuellar "Dr. Simi" y a Jorge Olvera García? ... Por cierto, al odio de las derechas hay que agregar su infaltable racismo y clasismo, pues vaya que les dolió la llegada de un abogado de origen indígena, Hugo Aguilar Ortiz, a la presidencia de la hasta ahora "Tremenda Corte, Corte de Justicia" que ahora sí será la SCJN, pues han emprendido una campaña de odio empezando por la que que se dice indígena y que nos dijo que de niña vendía gelatinas, así como Carlos Loret y varios más de los medios y antes del poder presidencial priista en turno ... Esta mañana el Presidente Municipal de Toluca, Ricardo Moreno Bastida, ofrecerá su tradicional confe-

COMENTARIOS Y MENTADAS:
GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM

rencia de prensa denominada "La Tolueña" ... A pocos días de que se anunciará la apertura de la Universidad Rosario Castellanos de Naucalpan ha logrado un registro inicial de más de mil jóvenes aspirantes, superando las expectativas para la primera generación, el Alcalde Isaac Montoya Márquez dio a conocer la cifra de 1,176 registros hasta el momento, destacando el entusiasmo de la juventud naucalpense por acceder a una educación superior de calidad y el éxito que se avizora para este gran proyecto ... Hace un mes concluyó el periodo ordinario de sesiones de la muy flojita 62 legislatura del Congreso Local y ésta sigue sin sesionar ni el periodo ordinario de sesiones que se supone que habría este mes, pero todavía es posible que "trabajen" aunque sea un día en todo junio ... A propósito, a nadie debe sorprender que el alcalde de Toluca, Ricardo Moreno Bastida, haya colocado ayer la chamarra color guinda que es el color de Morena a la diputada local independiente Paola Jiménez Hernández, peeroooo, sin el logotipo del partido grande de México sino de la administración de Ricardo Morena con su lema "poner Guapa a Toluca". Esto en un encuentro de líderes sociales de San Cristóbal Huichochitlán ... El líder estatal de Movimiento Territorial del PRI, Roberto Sánchez Pompa, reconoce el trabajo de los dirigentes locales y regionales de su estructura y el respaldo de la presidenta del CDE del PRI mexiquense, Cristina Ruiz Sandoval, así como de su dirigente nacional ... ¡Ánimo raza, ya casi es fin de semana!

*Cierra el INAH, los museos por falta de vigilancia, se tenía contratada a la policía auxiliar, se cambió a policía privada a nivel nacional mediante una licitación, sin embargo las empresas que resultaron ganadoras, no tienen el número requerido de personal para prestar el servicio por lo que se quedaron sin servicio de vigilancia el Templo Mayor y el Museo de Antropología, Museo del Carmen, Museo del Caracol y el Museo Nacional de la Intervención por lo que los trabajadores enviaron una carta a la secretaría de Cultura Federal, Claudia Curiel Icaza, en la que exponen "La seguridad y vigilancia de estos recintos culturales están íntimamente relacionadas con la protección del patrimonio cultural" de nuestro país, al salir de palacio nacional la secretaría de Cultura, Claudia Curiel de Icaza, aseguró que ya estaban abiertos lo que no es verdad, cómo es posible que no puedan coordinar una simple cambio de sistema de seguridad y sin ningún empacho cierran los museos del país que nadie tenga la responsabilidad de ello y que no les interese, de verdad que desvergüenza de la secretaría de cultura.

Cierre de los Museos en CDMX.

La casualidad de los acordeones

Y las lluvias atípicas no son culpa de nadie

recieron en los comentados acordeones, repartidos mágicamente y la presidenta Claudia Sheinbaum menciona en la mañana a los ganadores y comenta que solo Hugo Aguilar Ortiz, obtuvo más votos que el PRI en el 2024 lo que es totalmente cierto que debiera hacer el PRI ya que un candidato a ministro que hasta hace 15 días era totalmente desconocido y obtuvo más votos que dicho partido en el 2024. También la presidenta del Guadalupe Taddei comentó que si son coincidentes o no eso ya no importa, su responsabilidad es dar las cifras. Pero de que fueron los mismos de los acordeones lo fueron casualmente.

Las lluvias atípicas en el Edoméx que según los gobernantes, son más fuertes que las de cada año, por lo que como cada año se inundan las mismas poblaciones y donde está la prevención que debieran realizar los tres niveles de gobiernos, saben es la temporada de lluvias y no les interesa que el pueblo bueno se inunde que sus casas sufran daños siempre hay un pretexto y como siempre los perjudicados son los pobladores, nunca nadie es el culpable más que ellos por que son los que tiran basura tapan los canales y la obligación de los gobiernos de desazolvar de y dar mantenimiento a los canales, siempre están en lo mismo proponen convenios, tratados pero todo es demagogia ya que siempre es lo mismo hay algunos que hasta el vaticano se van por las bendiciones para que no llueva y no les funcione.

*Es una casualidad que los que están a la cabeza en las elecciones de la SCJN; sean los mismos que apa-

La Paz, va por refuerzos; adquirirá equipo ante las fuertes lluvias

-Se ha colapsado la Línea A del Metro
-Hospital 53 del IMSS se inundó



ARTURO MORALES

EDOMEX.- Equipo especializado, incluyendo malacates, la compra de dos camiones Vactor y la renta de una unidad adicional, adquirirá la administración de La Paz, para hacer frente a los problemas provocados por las intensas lluvias que se han

registrado en diversas zonas del municipio.

"Aquí en La Paz colapsó la Línea A del Metro, hubo inundaciones en la carretera México-Texcoco y el municipio fue nota nacional por lo ocurrido en la Clínica 53 del IMSS, además de otros puntos críticos", informó la presidenta, Martha Guerrero Sánchez.

En un recuento general, destacó que las recientes precipitaciones han superado la capaci-

dad de respuesta no solo de esta localidad, sino de muchos municipios y alcaldías.

Con el nuevo equipo, autoridades de La Paz, atenderán de forma más eficiente posibles afectaciones derivadas de las lluvias como encharcamientos e inundaciones en calles, vialidades, negocios, plazas públicas, mercados, y hospitales, entre otros inmuebles. ●

COLUMNA

EL HUSMEADOR



Cierre de los Museos en CDMX.

La casualidad de los acordeones

Y las lluvias atípicas no son culpa de nadie

*Cierra el INAH, los museos por falta de vigilancia, se tenía contratada a la policía auxiliar, se cambió a policía privada a nivel nacional mediante una licitación, sin embargo las empresas que resultaron ganadoras, no tienen el número requerido de personal para prestar el servicio por lo que se quedaron sin servicio de vigilancia el Templo Mayor y el Museo de Antropología, Museo del Carmen, Museo del Caracol y el Museo Nacional de la Intervención por lo que los trabajadores enviaron una carta a la secretaría de Cultura Federal, Claudia Curiel Icaza, en la que exponen "La seguridad y vigilancia de estos recintos culturales están íntimamente relacionadas con la protección del patrimonio cultural" de nuestro país, al salir de palacio nacional la secretaría de Cultura, Claudia Curiel de Icaza, aseguró que ya estaban abiertos lo que no es verdad, cómo es posible que no puedan coordinar una simple cambio de sistema de seguridad y sin ningún empacho cierran los museos del país que nadie tenga la responsabilidad de ello y que no les interese, de verdad que desvergüenza de la secretaría de cultura.

Las lluvias atípicas en el Edoméx que según los gobernantes, son más fuertes que las de cada año, por lo que como cada año se inundan las mismas poblaciones y donde está la prevención que debieran realizar los tres niveles de gobiernos, saben es la temporada de lluvias y no les interesa que el pueblo bueno se inunde que sus casas sufran daños siempre hay un pretexto y como siempre los perjudicados son los pobladores, nunca nadie es el culpable más que ellos por que son los que tiran basura tapan los canales y la obligación de los gobiernos de desazolvar de y dar mantenimiento a los canales, siempre están en lo mismo proponen convenios, tratados pero todo es demagogia ya que siempre es lo mismo hay algunos que hasta el vaticano se van por las bendiciones para que no llueva y no les funcione.

Bolivia y Neza fortalecen relaciones; presentarán cultura andina en el Edoméx

-Cooperan en temas de gobernanza
-México exporta vehículos de carga



ARTURO MORALES

EDOMEX.- Bolivia y el municipio de Nezahualcóyotl, firmaron un acuerdo para afianzar relaciones de amistad y cooperación en temas como la gobernanza, seguridad y medio ambiente, entre otras, en tanto que como primer paso se acordó un evento artístico para fomentar la cultura andina en Nezahualcóyotl, Estado de México.

El alcalde de Neza, Adolfo Cerqueda Rebollo, se reunió con embajador de Bolivia en México, José Vladimiro Crespo Fernández, logrando la construcción de un proyecto para promover expresiones culturales, las cuales constituyen un área clave de trabajo bilateral.

"Ello tiene como objetivo gestionar y difundir las diversas muestras culturales del país, así como la defensa del patrimo-

nio", dijo Cerqueda Rebollo.

Coincidieron que es importante rescatar la herencia cultural que dejaron los pueblos originarios en ambas naciones.

Por su parte, José Vladimiro, mostró su beneplácito por la visita del presidente municipal Adolfo Cerqueda, "somos pueblos hermanos y siempre serán bienvenidos los hermanos de Nezahualcóyotl, en tanto se realizarán los trabajos necesarios para llevar a cabo el programa planeado".

En próximos días se darán a conocer las bases del referido evento artístico para fomentar la cultura andina en Nezahualcóyotl. A nivel nacional, la principal venta de México al país andino el año pasado, fue de vehículos de transporte de mercancías, mientras que las principales exportaciones de Bolivia a México fueron de estiércol en bruto. ●